



Au départ de la ronde du carnaval en 1969, Marcel Licutier est un président heureux avec les trois plus grands champions du peloton : Eddy Merckx, Jacques Anquetil et Raymond Poulidor. La saison cycliste était lancée.



Edouard Fachleitner, deuxième du Tour 1947, remporté par Jean Robic, avait été un précieux allié pour René Vietto. Licencié à l'A.V.C. - Aix, il habitait Manosque.

du Tour 47 (devant Raoul Rémy et Marius Bonnet) à Marseille. Fach appartenait à l'équipe de France il se montra dévoué et fidèle envers René Vietto mais, on connaît l'histoire, c'est Jean Robic de l'équipe régionale de l'Ouest qui remporta le Tour le dernier jour...

La ronde qui existe toujours mais va changer de date en 2016 (elle sera organisée en juillet et en nocturne) connut très vite un succès populaire immense. Le cours Mirabeau principale artère aixoise, et sa célèbre rotonde, la fontaine du Roi René devinrent le rendez-vous incontournable de tous les champions au début de saison, alors que les camps d'entraînements se multipliaient dans le Sud. La Ronde lançait le calendrier cycliste et faisait le bonheur des reporters qui fixaient sur leurs pellicules les nouveaux maillots et les champions heureux de se retrouver. Tous voulaient inscrire leur nom au palmarès et l'ont fait : Darrigade en 62, Anquetil en 68 Merckx en 69 et 77, Hinault en 81, Fignon en 89, Jalabert en 96, Virenque en 98 et 2004...

Néri n'était pas Français...

En 1948 c'est un coureur de l'A.V.C. Aix, né à Reggio di Calabria, face à la Sicile, au nom

italien qui s'imposait, Paul Néri. Son histoire fait le régal des historiens du cyclisme. En 1942, il gagna le championnat de France amateur à Lyon (devant Louis Tumel, un Rennais et René Cadot de Chazelles-sur-Lyon) et conservait son titre malgré sa nationalité... italienne. Personne ne s'était aperçu de cette anomalie. Mais en 1947 Paul Néri remit ça et remporta le titre de champion de France des... professionnels, sur l'autodrome de Monthléry. Cette fois-ci on s'aperçut qu'il n'était pas Français la course fut annulée et recourue elle permit à Émile Idée d'enlever le titre devant Jean de Gribaldy, futur directeur sportif et découvreur de talents. L'arbre d'or de l'A.V.C. Aix est d'ailleurs riche de titres tricolores.

Le président Joseph Surel en compagnie de Fausto Coppi, maillot de champion du monde, sur le cours Mirabeau envahi par le public, en 1954.

